

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSULTA ESTUDIANTIL EN PREPA UCO CONTEMPORÁNEA

REALIZA IEEQ PRIMER EJERCICIO DEMOCRÁTICO CON URNA ELECTRÓNICA EN LA UCO PREPA CONTEMPORÁNEA

Con el objetivo de promover la participación de los jóvenes en ejercicios democráticos y el uso de nuevas tecnologías como la urna electrónica, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo una Consulta Estudiantil en la UCO PREPA Contemporánea en esta ciudad. La consulta estuvo a cargo de la Comisión de Organización Electoral que preside la Consejera Gema Nayeli Morales Martínez y funcionarios del organismo comicial, en coordinación con la institución educativa. El objetivo fue preguntar a los estudiantes si estaban de acuerdo o no con la modificación de su horario de receso, de un periodo de 40 minutos a dos descansos de 20 minutos cada uno. Al dar a conocer los resultados del ejercicio democrático realizado el 24 de agosto, la consejera informó que 201 alumnos emitieron su voto a través de seis urnas electrónicas instaladas en el Foro y el Auditorio de la Preparatoria, de los cuales 175 se pronunciaron en contra de la modificación propuesta. En el mismo acto, se entregaron reconocimientos a los 24 estudiantes que fueron insaculados, capacitados y participaron como funcionarios propietarios y suplentes de las mesas receptoras del voto, el día de la jornada de la consulta. De igual manera, el IEEQ reconoció a la institución educativa por el apoyo brindado; al Presidente del Consejo de Administración, Darío Malpica Basurto, y a la Directora de la Preparatoria, Martha Giorguli Chávez. El Consejero Presidente del instituto, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la formación de ciudadanos es una tarea permanente pero no exclusiva del organismo electoral, por lo que agradeció el compromiso de las autoridades y la comunidad estudiantil con la democracia. Por su parte, Darío Malpica afirmó que la consulta estudiantil es una muestra de la colaboración que queremos tener los mexicanos para tener mejores gobiernos y está en manos de los jóvenes, a través del voto, construir un mejor país. En la ceremonia estuvieron presentes la Consejera Jazmín Escoto Cabrera, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, y el Secretario Ejecutivo Carlos Rubén Eguiarte Mereles.

<http://alternativo.mx/2016/08/queretaro-prepa-uco-inicia-uso-urnas-electronicas-yoparticipo/>

<http://www.periodicodebatepolitico.com/single-post/2016/08/25/Realiza-IEQ-ejercicio-dem%C3%B3cratico-con-urna-electr%C3%B3nica>

<http://elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-primer-ejercicio-democratico-con-urna-electronica-en-la-uco-prepa-contemporanea>

<http://www.puntosdevista.tv/2016/08/realiza-ieeq-primer-ejercicio.html>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/realiza-ieeq-primer-consulta-electronica-universidad-contemporanea/>

<http://queretaroafondo.com/33-ieeq/2158-realiza-ieeq-primer-ejercicio-democratico-con-urna-electronica-en-la-uco-prepa-contemporanea>

<http://www.activoq.com/?p=19528>

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

COLABORACIÓN

POR QUÉ SI LE GUSTA A USTED LA POLÍTICA TIENE QUE VER “TRES DÍAS EN MAYO”

Por Luis Octavio Vado Grajales

“Tres días en mayo” es una obra que se presenta en el Centro Cultural Helénico de la Ciudad de México. Dirigida por Lorena Maza, cuenta con la actuación de Sergio Zurita como Winston S. Churchill -tal vez lo exacto sería decir que más que actuar el personaje, Zurita invoca su espíritu y se mimetiza-. Luis Miguel Lombana, José Carlos Rodríguez, Miguel Conde y otros actores dan cuerpo y voz al gabinete de guerra británico a mayo de 1940. La obra trata acerca de la decisión inglesa de pelear contra los nazis hasta las últimas consecuencias, o seguir la sugerencia francesa de negociar la paz por conducto de Benito Mussolini. Si bien sabemos el final, lo interesante es el cómo se decide enfrentar al mal aún a riesgo de una derrota absoluta. No soy crítico de teatro. Pero si un apasionado tanto de la política inglesa como de esa figura casi mítica (“deidad marina” le llamó uno de sus contemporáneos, tal vez por su desempeño en dos ocasiones como Primer Lord del Almirantazgo) que es Winston Spencer Churchill; así que poco puedo decir de la puesta en escena como tal. Pero lo que está bien hecho se nota, aun cuando uno no sea experto en la materia; el uso de un mapa electrónico para mostrar el avance de los demonios nazis, o el cuidado en la selección de la ropa conforme la época, hablan del profesionalismo de la producción. Desde mi atalaya, destaco la lectura política de la obra. Vemos a un Primer Ministro, que cuenta con más apoyo entre la oposición que en los bancos del gobierno, su propio partido lo ha aceptado o como un personaje inevitable o como el mal menor, resignación es lo que despierta, antes que la felicidad de sus correligionarios. Churchill se muestra como un político consciente de su endeble posición. No puede ganar el debate en el gabinete de guerra para después perderlo en el Parlamento, así que debe obrar de tal manera que cuenten con ambos para ejecutar la decisión que en su fuero interno ha tomado, y con anticipación de años: luchar hasta vencer a los alemanes, contando con la ayuda norteamericana, que en esos días aciagos de mayo de 1940 aún no se ve en el horizonte. Se oponen a su decisión las dos figuras más importantes del Partido Conservador: Neville Chamberlain, quien justamente fue defenestrado para que subiera el hijo de Randolph Churchill, y que es el líder del Partido en la Cámara de los Comunes; y Edward Wood, Lord Chamberlain, Ministro de Relaciones Exteriores y figura preferida para ocupar el puesto de Churchill, al que no accedió por pertenecer a la Cámara de los Lores. Ambos temen la pronta derrota inglesa, y ven en el intento de negociar la manera de salir lo mejor librados de una guerra en la que su principal aliado, Francia, caerá en cuestión de horas. Vemos en la obra como políticos forjados en la lucha parlamentaria, demócratas convencidos, tienen que decidir mediante la discusión (la política se hace con palabras, gobernar además con actos) la forma de enfrentar a un poder superior dirigido de forma tiránica. No cabe la imposición irracional o por la fuerza de una postura, sino el convencimiento por los argumentos. El meollo justo de la democracia: convencer al otro o dejarse convencer. Así, “Tres días en mayo” al ocuparse de un momento de suma tensión, en el que se decida lo que se decida no hay certeza de que el mal se evite, evidencia de forma clarísima (permítame la expresión) la política en su mejor forma: seres racionales enfrentados a una situación nacional para cuya solución existen recursos escasos, y que deben convencerse mutuamente de la mejor manera de emplearlos. De seguir la guerra, lo más probable es que pronto caiga el Reino Unido, y su población sea esclavizada; de conseguir la paz, se tendrán que ceder colonias y seguramente desarmar al país. Estimado lector, ¿le gustaría tomar el lugar de alguno de los miembros del gabinete que tiene que decidir entre ambas opciones? Se muestra a Churchill como un político hábil. Conoce su posición, el terreno que pisa, y el camino para logra lo que quiere; debe trabajar para conseguirlo ganándose a Halifax o a Chamberlain. Y para hacerlo recurre al sondeo, a la exposición racional, a la emoción incluso. Y sí, la política también conlleva conocer y manejar las emociones. Si usted es político, o le interesa el arte de gobernar, vea la obra. Si le gusta la historia, vea la obra. Si le gusta el teatro,

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

seguramente ya la vio. En cualquiera de los supuestos, seguro estoy que no sólo la apreciará, sino que conocerá un poco mejor ese difícil arte que es el de la política. (AM, C-3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PRIORIZARÍAN ANÁLISIS DE REFORMA A LEY ELECTORAL

Por Patricia López Núñez

La Legislatura local tiene la ley electoral como tema urgente, para decidir si aumenta a 16 los diputados por mayoría simple y deja sólo 9 posiciones plurinominales, señaló el Presidente de la Mesa Directiva, Diputado local Eric Salas González, quien dejará este cargo a finales de septiembre. Al asegurar que no buscará repetir en la presidencia de la mesa directiva tras su periodo de seis meses, sostuvo que entregará buenas cuentas y no habrá rezago legislativo, además de que se deberá dar inicio sobre la inclusión sobre la iniciativa de la ley electoral. (DQ, 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TORITO EN CORREGIDORA

Por Laura Banda Campos

Corregidora cuenta con "Torito". A partir de hoy, pone en marcha el programa de Alcoholímetría, "Toma Conciencia" que operará de forma itinerante en las vías con mayor flujo vehicular del municipio con el único propósito de disminuir en 20 por ciento los accidentes y muertes a causa de la ingesta de alcohol. Respecto a las sanciones, "las medidas de alcohol en la sangre que se manejan de .05 a .039, que son cuatro cervezas según las normas internacionales, no ameritarán sanción para el conductor. (DQ, principal)

PA: CAMBIOS EN EL GABINETE EN CUALQUIER MOMENTO

Por Sergio Venegas Ramírez

De gira por Nayarit, el Presidente Enrique Peña Nieto dijo a reporteros que "se habla de cambios del gabinete, y yo creo que la atribución para hacer cambios o ajustes en un equipo de trabajo no es solamente cuando viene el Informe, puede ocurrir en cualquier momento, en cualquier tiempo cuando se estime necesario." (PA, principal)

EUQ: CRECEN 15% ACCIDENTES LABORALES, ALERTA STPS

Por Martha Romero

Este año incrementaron 15% los accidentes laborales en comparación con los reportados hasta agosto de 2015, de acuerdo con el encargado de despacho de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gaspar Trueba Moncada, quien explicó que hasta este mes, se reportaron más de 950 accidentes; es decir, 142 más con respecto de 2015. Del total de los reportados este año, 16 fueron fatales, explicó el delegado. Caídas de edificios o estructuras de varios metros de altura en empresas de la construcción, derrumbes en el sector minero y manejo inadecuado de maquinarias en empresas de la transformación son las principales causas de los 16 accidentes fatales, de acuerdo con la dependencia federal. (EUQ, principal)

AM: DENUNCIAN HOTELEROS COMPETENCIAS DESLEAL

Por Mónica Gordillo

El presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso Liñán, subrayó que los municipios y la Secretaría de Turismo del estado deben regular los establecimientos o inmuebles que brindan el servicio de

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

hospedaje. En entrevista, indicó que esta acción se debe llevar a cabo antes de que desde la Legislatura local se puedan iniciar los trabajos para regularizar las aplicaciones que promueven la renta de cuartos en hogares ubicados en destinos turísticos. (AM, principal)

N: ¡CLAMAN AYUDA!

Por Luis Montes de Oca y Manuel Sánchez

Al menos seis comunidades de Saldarriaga, en el municipio de El Marqués, sufrieron los efectos de la tormenta que azotó ayer a la zona conurbada de Querétaro, dejando una veintena de viviendas con tirantes de agua de unos 25 cm en el interior. (N, principal)

CQ: TRUENAN PROPIETARIOS CONTRA MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE

Por Andrea Martínez

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, confirmó que concesionarios de dos asociaciones de transporte público se manifestaron en contra del proyecto de modernización que lleva a cabo la administración estatal. (...) garantizó que el tema es atendido directamente por Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SENADORES Y GOBERNADORES RESPALDAN A LUIS FERNANDO SALAZAR EN COAHUILA

Durante la reunión plenaria del grupo parlamentario del PAN en el Senado, que se lleva a cabo en la ciudad de Saltillo, Coahuila, un grupo de legisladores y gobernadores de ese organismo político manifestaron su apoyo al senador del estado de Coahuila, Luis Fernando Salazar, como próximo candidato blanquiazul en esa entidad. (...) "Tengan por seguro que Luis Fernando contará con todo nuestro apoyo, él ha sido valiente, denunciando siempre ante las autoridades, e incluso yendo hasta Estados Unidos para defender los recursos públicos de los coahuilenses", comentó por su parte el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EM 5, EUQ 4 AM 9, DQ 1, N 1, PA 1)

DESTACA CRECIMIENTO

Durante un desayuno con dirigentes de Cámara Empresariales y Colegios de Profesionistas, el gobernador Francisco Domínguez Servién agradeció la activa participación y aportación de la visión del sector privado a la conformación del PED 2016-2021. "Seguiremos yendo a la raíz de los problemas para resolverlos de fondo". (...) Específico que en materia financiera, su administración ha podido "darle la vuelta" al déficit inicial, hasta transformarlo en superávit y contar con recursos sin precedentes. (EM 5, AM 8)

MANIFIESTAN 2 EMPRESAS DE TRANSPORTE COLECTIVO INCONFORMIDADES

Dos empresas de transporte público de la capital queretana manifestaron sus inconformidades con respecto al proyecto para la modernización del sistema de transporte, confirmó el secretario de gobierno, Juan Martín Granados Torres. Lo anterior de que unidades de empresas como Taxibuses y Liberación Camionera exhibieron cartulinas en las que se leyeron mensajes como "Rechazamos el monopolio transportista" y "Sr. Gobernador, nos condicionan el refrendo". (AM 3, EUQ 2)

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

RESURGEN PROTESTAS DE TRANSPORTISTAS

La mañana de ayer las unidades del transporte público circularon por la ciudad con carteles que consignaban: "Rechazamos el monopolio transportista", "Apoyamos la modernidad con certeza jurídica", "Certeza a nuestro patrimonio" y "Sr. Gobernador, nos condicionan el refrendo"; sin embargo, los choferes señalaron que desconocen el motivo. Diario de Querétaro realizó un sondeo para conocer la razón esta forma de manifestación, en el que todos los choferes encuestados dijeron no saber a qué se referían los carteles que pegaron en las unidades desde temprano, antes de que iniciaran con sus labores. (...) Asimismo, intentó ponerse en contacto con Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, así como con Juan Barrios, director de la Unión de Transporte Urbano de Querétaro, para ampliar la información, pero no fue posible en ninguno de los dos casos. (DQ, 1)

CIERRAN PREESCOLAR; EXIGEN QUE CONCLUYAN LAS OBRAS

Padres de familia del jardín de niños "México", en el municipio de San Juan del Río impidiendo el acceso al plantel al acusar que no se ha concluido con las obras de rehabilitación que se realizan, porque, aseguran representan un riesgo para la integridad de los menores. Esta institución se ubica en la colonia México, una de las zonas que tuvo mayores afectaciones a causa de las inundaciones del pasado mes de mayo. (...) Durante un recorrido por la zona, el gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometió recursos para mejorar la infraestructura de ambos planteles, así como a entregar el material didáctico que se perdió. (AM 11, CQ 17)

REGRESAN A CLASES TODAS LAS ESCUELAS DEL ESTADO

Con excepción del jardín de niños México, ubicado en la colonia del mismo nombre, en el municipio de San Juan del Río, el resto de las escuelas del estado de Querétaro ya inició sus actividades escolares; informó Alfredo Botello Montes, secretario de educación. (AM 2, CQ 17, N 1)

IQCA REALIZA HOMENAJE PÓSTUMO AL ESCRITOR IGNACIO PADILLA

Alfredo Botello Montes, Secretario de educación, encabezó el homenaje póstumo al escritor Ignacio Padilla Suárez, en el Auditorio del CEART, agradeció la presencia del público y saludó, particularmente, a la familia del escritor al tiempo que subrayó los logros literarios conquistados por Ignacio Padilla "lo que lo convirtieron en un grande de la literatura mexicana". Paulina Aguado Romero, directora del IQCA, dijo ante la presencia de los hijos del escritor Enrique, Constanza y Esteban Padilla: "hoy nos congratula la presencia de todos ustedes, una presencia de duelo que demuestra el gran cariño que sembró un gran escritor". Manuel Naredo, delegado del INAH, agradeció la invitación del IQCA al sentido homenaje al escritor Padilla y, posteriormente, dio lectura de una entrevista realizada por él en el año de 2011, donde "Nacho habla de sus hijos, de sus padres, de la literatura, resaltando al ser humano y al gran escritor demostrado a través de su lenguaje". (N 5-E, EUQ 6-D, DQ 1-F)

HOY EL FESTIVAL DEL CABALLO LUSITANO

Por cuarta edición consecutiva, Querétaro será sede del Festival Internacional del Caballo Lusitano, el cual se realizará del 26 al 28 de agosto en Provincia Juriquilla, así lo dio a conocer la directora ejecutiva del Festival, Gabriela Vergara Gómez. Al resaltar el apoyo de Gobierno del Estado para la realización del Festival, Gabriela Vergara confirmó la asistencia del embajador de Portugal, Joao Caetano Da Silva. (N 5-C, EUQ 1-D)

ESQUELA

Lic. Aída Garfias Torres, Presidenta y Directora General del Periódico Noticias, María Eugenia Torres de Grañas, Diana Laura y Rogelio Garfias Torres, Personal de esta distinguida casa editorial Hoy recordamos al Lic. Rogelio Garfias Ruiz, Presidente y Director Fundador del periódico Noticias en el V aniversario de su partida. Queda en

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

nuestra memoria como una persona que se entregaba con generosidad a sus amigos, con pasión a su trabajo y con amor a su familia. Reciban un abrazo fraternal. Atte.: FDS, Gobernador del Estado. (N, 3)

PODER LEGISLATIVO

SE DESCARTA E. SALAS PARA REPETIR EN MESA DIRECTIVA

El presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura local, Eric Salas González, se descartó para postularse a repetir el cargo referido, que será renovado en septiembre del presente tras seis meses de gestión, en cumplimiento a la Ley Orgánica del Congreso del Estado. (...) De los documentos en referencia, presentados por las bancadas parlamentarias del Revolucionario Institucional y Acción Nacional, señaló que se hizo un cambio en la fracción panista, basados en las declaraciones del gobernador. (AM 9, CQ 4)

MATRIMONIOS IGUALITARIOS NO SON URGENTES: SALAS

Por Irán Hernández

Eric Salas González, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso, dejó en claro que existen iniciativas de carácter urgente, a excepción de las bodas gay, las cuales dijo, incluso podrían pasar 15 años sin aprobarse. (CQ, 5)

APRUEBAN ALERTAS DE ENDEUDAMIENTO

Por Patricia López

El Pleno de la legislatura local armonizó la ley para el Manejo de los Recursos Públicos del Estado de Querétaro, con lo que le da herramientas a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) para aplicar las llamadas alertas de endeudamiento. En sesión de Pleno, los diputados aprobaron una reforma a los artículos 110 bis, 11 bis, 113 y 117 de la Ley, con los que la ESFE tendrá herramientas jurídicas para aplicar las disposiciones de la ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y Municipios. (DQ, 1)

FRENARÍAN DESDEÑO A LOS "BAJITOS"

El grupo legislativo del PRI propuso prohibir la discriminación a personas de talla pequeña, con una iniciativa de reforma a la ley para Prevenir y Eliminar toda forma de Discriminación en el estado de Querétaro. La presidenta de la organización Unidos por un Mundo Incluyente, Laura Casados Mata y el diputado local Mauricio Ortiz Proal, coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), resaltaron que la reforma generaría un beneficio de inclusión a todas las personas. (DQ 1, CQ 4, AM 6)

EXPOSICIÓN "MI QUERÉTARO" DE GERARDO PEDRAZA

Por Leticia Jaramillo

La diputada Leticia Rubio Montes inauguró la Exposición Fotográfica "Mi Querétaro" que consta de 26 fotografías monumentales de los 18 municipios del estado del maestro Gerardo Pedraza Montes. Paulina Aguado Romero, Directora del IQCA, invitó a los asistentes a seguir de cerca la trayectoria de Gerardo Pedraza, de quién dijo, seguramente en el futuro será un gran exponente a nivel internacional.

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

MUNICIPIOS

HABRÁ 8 BODAS GAY; 5 BUSCAN AMPARO

Por Verónica Ruiz

El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, informó que actualmente en la capital, están en proceso de ejecutarse ocho matrimonios igualitarios, y cinco amparos en trámite. "Actualmente no tenemos ninguna solicitud pendiente para matrimonios igualitarios, todas han sido atendidas o en proceso de ejecución", señaló. (DQ, 1)

"REVIENTAN" COMERCIANTES FOROS DE LA ALAMEDA

El Secretario Ejecutivo del Municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve, lamentó que comerciantes que se manifestaron en el Foro Consultivo para los trabajos de la Alameda Hidalgo, hayan intimidado la participación ciudadana. (CQ 6, DQ 5)

PROMETE RED AMBIENTAL SOMETERSE A ENCUESTA DE SATISFACCIÓN POPULAR

Al igual que en las 11 ciudades donde se ofrece el servicio de recolección de basura, nos vamos a someter a una encuesta de satisfacción del usuario para determinar áreas de oportunidad y si es necesario reforzar acciones, señaló Erika Bautista, gerente de responsabilidad de Red Ambiental. (EUQ 4, DQ 3)

INFORMACIÓN GENERAL

ESTADO NO PUEDE DECIDIR A QUIÉN AMAR: M. NAVA

Por Tina Hernández

El presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, sentenció que la legislación sobre uniones civiles entre personas del mismo sexo, no es un tema de presión social o agendas políticas, sino de respeto a los derechos humanos. (N, 1)

UAQ BUSCA COLABORACIÓN CON OTRAS IES

En Sesión del H. Consejo Universitario, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, informó que se trabaja con la SEDEQ con el propósito de establecer una relación con otras instituciones de Educación Superior públicas en la entidad, para que éstas consideren la posibilidad de validar el proceso de admisión de algunas carreras que ofrece la universidad. (CQ 9, DQ 7)

EXIGE STEUAQ RESPETAR ACUERDOS

Por Marco Antonio Estrada

Los acuerdos a los que se llegaron tras la última huelga de la UAQ no han sido respetados, denunció la secretaría general del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra. Ante esto, el rector Gilberto Herrera aseguró que se están haciendo gestiones ante el gobierno del estado para obtener los recursos necesarios. Aseguró que el Gobierno del Estado tiene la apertura para apoyar las peticiones de la Universidad; sin embargo, también es necesario apoyar con becas a los estudiantes, porque como los trabajadores, se han visto afectados. (EUQ, 7)

ENCABEZA KARINA CASTRO CORONACIÓN DE ABUELOS DE ORO EN QUERÉTARO

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, encabezó la elección y coronación de la reina y el abuelo de oro estatal, con el fin de reafirmar la identidad de los adultos mayores y resaltar sus cualidades físicas y morales,

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

habilidades y costumbres que elevan su autoestima, que los mantienen activos, autosuficientes y productivos. (AM 1, EM 6, N 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Los diputados en Querétaro se sienten tan importantes que no lo les interesa ni discutir los temas de las mayorías y de las minorías ya mejor ni hablamos. En el tema de las uniones entre las personas del mismo sexo los legisladores no quisieron entrarle y para eso se pintan solos el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que le tienen mucho miedo a su voto duro a sus fieles seguidores conservadores. Es por ello que seguramente por esa razón el actual presidente de la mesa directiva del congreso Eric Salas González, dijo: "Estamos cerrando muy bien estos dos periodos de las mesas. Sin dar vueltas al asunto es entrar a los temas de la sociedad y ser sensibles a lo que ellos están proponiendo que deberíamos de legislar, y hasta el momento se ha hecho, ya dejamos los problemas de la sociedad a largo plazo, ahora lo atendemos de manera inmediata y habla bien de los diputados y diputadas". ¿Usted entendió algo? Yo la verdad nada porque sus discursos son dispersos y sin sentido. Por eso después de septiembre les quedan los pendientes de la discusión del matrimonio igualitario y la eliminación del fuero para todos los funcionarios públicos del estado, incluido el gobernador. La actual mesa directiva de los diputados tiene varios pendientes y los dejará para la siguiente y difícilmente los que vengan le van a entrar a los temas pendientes. Siento ser tan pesimista. De Rebote. No fuera época electoral porque ya los veríamos acabándose en críticas por los encharcamientos (inundaciones) en Querétaro, afortunadamente para ellos el 2018 traerá más lluvia y podrá culparse como lo han venido haciendo los principales partidos que han gobernado Querétaro. (DQ, 7)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

BOTELLO EL GENEROSO. Durante el homenaje póstumo al escritor NACHO PADILLA, organizado por el mundo cultural queretano, el titular de Educación Pública, ALFREDO BOTELLO, acudió representado al gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ. Al hablar, ofreció apoyar a la familia del reconocido intelectual y "publicarle alguna obra". No sabe el funcionario que NACHO fue reconocido a nivel mundial y que diario se venden sus más de 30 libros. Que alguien le explique, por favor. Ignorancia, hasta el agua rancia. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Lucha parricida: Sabino. División. Hace poco más de tres semanas, el 2 de agosto para ser exactos, le decía en esta armería que "Ricardo Anaya deberá decidir si le entrega ese importante espacio (la presidencia de la Cámara de Diputados) a su otrora jefe, el chihuahuense Gustavo Madero Muñoz o si acepta las presiones que ejerce Federico Döring Altamirano que también busca la posición. "Ya hace un año, tras las elecciones de 2015, algunos sectores del panismo le criticaron no haberle dado el cargo a Madero, con quien supuestamente tenía el compromiso". Esta semana finalmente se supo que ni uno ni otro logró llegar, porque el queretano decidió dar un golpe de timón y dividir la presidencia en dos semestres. El primero la encabezará Javier Bolaños (de septiembre a febrero de 2017) y el segundo la diputada queretana Guadalupe Murguía (de marzo a agosto de 2017). Tal decisión se tomó a partir de algunas infidencias cometidas tanto por Gustavo Madero como por Federico Döring. Le cuento: El primero, ex presidente nacional del PAN y ex jefe de Ricardo Anaya, se cansó de decir que el queretano había cumplido hace

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

un año, al no dejarlo como coordinador de la fracción panista en San Lázaro y que ahora debería honrar su palabra y dejarlo presidirla. El segundo, ex asambleísta y ex senador por Acción Nacional, cabildeó en medios y con "líderes morales" de su partido, además de estar apadrinado por fuerzas oscuras dentro del instituto, para lograr que Anaya lo dejara sentarse durante un año en la presidencia de San Lázaro. Pero además, a unos días de que Ricardo Anaya tomara la decisión de quién iría al cargo, se emborrachó en una fiesta de la senadora panista Mariana Gómez del Campo. Ahí, Döring arremete contra Gustavo Madero, contra su coordinador panista Marko Cortés y contra el propio Ricardo Anaya. Al primero, según narra en una grabación la diputada suplente Brenda Fabiola Ruiz Aguilar, lo llama corrupto y rey del "moche. Al segundo lo tacha de pobre diablo y al tercero le dice que es un pen... Usted se imaginará que en cuanto se conoció lo dicho por el borrachín de Federico Döring, se le vino abajo lo que hubiera podido negociar con Anaya Cortés. Así, por las infidencias de Madero y los comentarios del lenguazón etílico, a Ricardo le facilitaron sus descartes. Pero como es su costumbre, Madero no se quedó callado y el miércoles, habló del tema: Acusó públicamente al dirigente de su partido, Ricardo Anaya, de incumplir su palabra de impulsarlo para la presidencia de la Cámara de Diputados y de tener secuestradas las decisiones en el blanquiazul. -¿El le había prometido la presidencia de la Cámara?, preguntaron reporteros. "Él lo mencionó, él lo ofreció sin que yo se lo pidiera, hace un año, eso fue, salió de su boca y no fue una solicitud mía", dijo. -¿Se siente traicionado?, escarbaron los reporteros. "No, no, no, desilusionado, sí, porque es una personalidad muy diferente, bien diferente a la que yo conocía y que ahora se está revelando". -¿Cría cuervos y te sacarán los ojos? Machacó la prensa. "Pues sí, verdad", expresó mientras se retiraba de las instalaciones del Senado, donde acudió a la firma de la escrituración de las instalaciones legislativas. Inmediatamente después la dirigencia nacional del PAN rechazó haber incumplido compromiso alguno. Señaló en comunicado que no va a polemizar con un ex presidente nacional "al que respetamos, aunque sí dejamos en claro que en ningún momento ha habido una falta de cumplimiento a compromiso alguno". La cúpula blanquiazul aseguró que ha hecho y seguirá haciendo un enorme esfuerzo por tomar día a día las mejores decisiones, pensando siempre en lo que es mejor para el PAN y para México. Por lo pronto, Ricardo Anaya sorteó el tema de San Lázaro aunque no se puede descartar que este tema escale a una división real, auspiciada por grupos afines a los que aspiran, como Anaya, a la candidatura presidencial panista. Particularmente Rafael Moreno Valle y Margarita Zavala. Veremos -y diremos- como "capotea el temporal" el joven queretano. Se prevé huracán. -OÍDO EN EL 1810- Plenaria. El Partido Verde organizó su reunión previa al inicio de periodo de sesiones con sus legisladores, pero independiente a la del PRI. Además de ese dato, destaca que asistieron como invitados solamente tres secretarios de Estado: Miguel Ángel Osorio Chong, Ildefonso Guajardo Villarreal y José Calzada Rovirosa. Son señales. -¡PREEEPAREN!- Trascendió. Según el portal SDP Noticias, "un rumor sobre supuestos cambios en el gabinete presidencial de Enrique Peña Nieto sacude a la clase empresarial y política del país, pues anuncia ajustes en dependencias como la Procuraduría General de la República, la Secretaría de Hacienda, la Secretaría de Gobernación, entre otros. "El mensaje, difundido desde los círculos empresariales y políticos de Nuevo León y Chihuahua, ya comenzó a hacer ruido en la capital del País. "Dicha misiva, que circula por Whatsapp, rumora la llegada de José Antonio Meade a la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray como operador del PRI en el Estado de México, José Calzada Rovirosa a la Secretaría de Gobernación, Arely Gómez a la Secretaría de la Función Pública, Renato Sales a la PGR, y Ricardo Aguilar a la Sagarpa". ¿Usted qué opina? -¡AAAPUNTEN!- Ni idea. Dice el alcalde Marcos Aguilar Vega que convertirá a la capital queretana en ejemplo del combate a trata de personas. El tema se le complicará, como la mayoría de los asuntos en la capital de las maravillas, porque dejó en manos de esos grupos a las y los que ofrecían sexo servicio en zonas como Universidad, Río Ayutla y Pasteur y fueron retiradas y clausuradas las zonas rojas. Así de sencillo. -¡FUEGO- Feliz. Me cuentan que el gobernador Francisco Domínguez terminó muy satisfecho su intervención en el Foro Banorte 2016. Junto con otros cinco mandatarios, el queretano habló ante un nutrido y conocedor auditorio sobre el crecimiento y fortaleza del estado, en la mesa moderada por Joaquín López Dóriga. No es para menos. (PA, 2)

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

BAJO RESERVA

Información en tiempo real. Nos comentan que en San Juan del Río las autoridades estatales tienen algunos aliados que los mantienen bien informados, al menos a los del sector educativo; nos dicen que apenas el director de la telesecundaria de San Nicolás en Tequisquiapan había lamentado amargamente la falta de apoyo para rehabilitar la escuela cuando el secretario de Educación, Alfredo Botello, y el coordinador de USEBEQ, Enrique de Echavarri Lary, ya estaban enterados; al llegar a la institución anunciaron una inversión a favor de la escuela, todo gracias a su informativo coordinador de zona de la USEBEQ Álvaro Cabrera, quien en tiempo real replicó a sus jefes inmediatos la información que daba el directivo a los medios Abedrop, en tierras colombianas. Nos cuentan que el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Enrique Abredrop Rodríguez, se encuentra de visita en Cartagena de Indias, Colombia. Nos comentan que asiste a la impartición de una conferencia y además aprovecha la oportunidad para conocer algunos esquemas operativos que emplean organismos de aquel país sudamericano, que han ido a la par con la eficiencia financiera y la cobertura del servicio. ¿La tercera será la vencida? La designación de Guadalupe Murguía como presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados para cubrir el periodo que va de marzo a agosto de 2016, nos comentan, es una señal de que el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés revivió a doña Lupita y la colocó como una de sus cartas para la presidencia municipal de Querétaro, posición que nos recuerdan ya buscó en 2006 y 2009, pero en ambas ocasiones fracasó. Por cierto, en la última de ellas tuvo la mala suerte de que se le cruzará en el camino el actual gobernador, Francisco Domínguez Servién. Un 'gallo' a la selección nacional. El jugador de los Gallos Blancos de Querétaro Ángel Sepúlveda, nos cuentan, está sumamente entusiasmado con su llamado a la selección nacional de futbol que jugará los partidos contra El Salvador y Honduras, eliminatorios rumbo a Rusia 2018. Nos comentan que el entrenador del equipo mexicano, Juan Carlos Osorio, sorprendió con algunos nombres en su lista para jugar el 2 y 6 de septiembre, como el del delantero emplumado, junto a Ángel Záldivar, de Chivas, y Martín Barragán, de Atlas, jóvenes que reciben su primera oportunidad en la selección mayor y donde también sobresalen las ausencias de Javier Hernández, Carlos Vela y Giovanni dos Santos. Nos dicen que será una gran ventana para Sepúlveda, que esta temporada ha iniciado cinco de los seis partidos hasta el momento de la Liga Mx como titular, suma 454 minutos jugados aunque todavía no suma anotaciones. (EUQ, 2)

VIERNES 26 DE AGOSTO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LRM: LA RAZÓN DE MÉXICO		PI: PODER INFORMATIVO
DI: DIARIO IMAGEN		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
LPRE: LA PRENSA		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
		S: SEXENIO

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Por qué si le gusta a usted la política tiene que ver 'Tres días en mayo'



Luis Octavio
Vado Grajales

Twitter: @lovadograjales

Tres días en mayo' es una obra que se presenta en el Centro Cultural Helénico de la Ciudad de México. Dirigida por Lorena Maza, cuenta con la actuación de Sergio Zurita como Winston S. Churchill -tal vez lo exacto sería decir que más que actuar el personaje, Zurita invoca su espíritu y se mimetiza-. Luis Miguel Lombana, José Carlos Rodríguez, Miguel Conde y otros actores dan cuerpo y voz al gabinete de guerra británico a mayo de 1940.

La obra trata acerca de la decisión inglesa de pelear contra los nazis hasta las últimas consecuencias, o seguir la sugerencia francesa de negociar la paz por conducto de Benito Mussolini. Si bien sabemos el final, lo interesante es el cómo se decide enfrentar al mal aún a riesgo de una derrota absoluta.

No soy crítico de teatro. Pero si un apasionado tanto de la política inglesa como de esa figura casi mítica ('deidad marina' le llamó uno de sus contemporáneos, tal vez por su desempeño en dos ocasiones como Primer Lord del Almirantazgo) que es Winston Spencer Churchill; así que poco puedo decir de la puesta en escena como tal. Pero lo que está bien hecho se nota, aun cuando uno no sea experto en la materia; el uso de un mapa electrónico para mostrar el avance de los demonios nazis, o el cuidado en la selección de la ropa conforme la época, hablan del profesionalismo de la producción.

Desde mi atalaya, destaco la lectura política de la obra. Vemos a un Primer Ministro, que cuenta con más apoyo entre la oposición que en los bancos del gobierno, su propio partido lo ha aceptado o como un personaje inevitable o como el mal menor, resignación es lo que despierta, antes que la felicidad de sus correligionarios.

Churchill se muestra como un político consciente de su endeble posición. No puede ganar el debate en el gabinete de guerra para después perderlo en el Parlamento, así que debe obrar de tal manera que cuenten con ambos para ejecutar la decisión que en su fuero interno ha tomado, y con anticipación de años: luchar hasta vencer a los alemanes, contando con la ayuda norteamericana, que en esos días aciagos de mayo de 1940 aún no se ve en el horizonte.

Se oponen a su decisión las dos figuras más importantes del Partido Conservador: Neville Chamberlain, quien justamente fue defenestrado para que subiera el hijo de Randolph Churchill, y quien es el líder del Partido en la Cámara de los Comunes; y Edward Wood, Lord Chamberlain, Ministro de Relaciones Exteriores y figura preferida para ocupar el puesto de Churchill, al que no accedió por pertenecer a la Cámara de los Lores. Ambos temen la pronta derrota inglesa, y ven en el intento de negociar la manera de salir lo mejor librados de una guerra en la que su principal aliado, Francia, caerá en cuestión de horas.

Vemos en la obra como políticos forjados en la lucha parlamentaria, demócratas convencidos, tienen que decidir mediante la discusión (la política se hace con palabras, gobernar además con actos) la forma de enfrentar a un poder superior dirigido de forma tiránica. No cabe la imposición irracional o por la fuerza de una postura, sino el convencimiento por los argumentos.

El meollo justo de la democracia: convencer al otro o dejarse convencer.

Así, 'Tres días en mayo' al ocuparse de un momento de suma tensión, en el que se decide lo que se decide no hay certeza de que el mal se evite, evidencia de forma clarísima (permítame la expresión) la política en su mejor forma: seres racionales enfrentados a una situación nacional para cuya solución existen recursos escasos, y que deben convencerse mutuamente de la mejor manera de emplearlos.

De seguir la guerra, lo más probable es que pronto caiga el Reino Unido, y su población sea esclavizada; de conseguir la paz, se tendrán que ceder colonias y seguramente desarmar al país. Estimado lector, ¿le gustaría tomar el lugar de alguno de los miembros del gabinete que tiene que decidir entre ambas opciones?

Se muestra a Churchill como un político hábil. Conoce su posición, el terreno que pisa, y el camino para logra lo que quiere; debe trabajar para conseguirlo ganándose a Halifax o a Chamberlain. Y para hacerlo recurre al sondeo, a la exposición racional, a la emoción inclusa.

Y sí, la política también conlleva conocer y manejar las emociones.

Si usted es político, o le interesa el arte de gobernar, vea la obra. Si le gusta la historia, vea la obra. Si le gusta el teatro, seguramente ya la vio. En cualquiera de los supuestos, seguro estoy que no sólo la apreciará, sino que conocerá un poco mejor ese difícil arte que es el de la política.